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議会の動き 4 月～6 月

建設産業民生常任委員会視察報告 （６月 25 日～ 27 日）

議会を傍聴しませんか

月
第１回議会広報編集委員会
第２回議会広報編集委員会
第３回議会広報編集委員会
議会タブレット講習会
新庁舎基本計画（素案）説明
議会運営委員会
定例会勉強会

日 曜日 会議等
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5

6

月
定例会（提案説明）
定例会（一般質問）
総務教育常任委員会
建設産業民生常任委員会
総務教育常任委員会
定例会（議案審議）
新庁舎基本計画（素案）協議

日 曜日 会議等
5
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19
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6月定例会
● 平成30年度補正予算他 ・・・・・・・・・・・・・・・２Ｐ
● 一般質問・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・4Ｐ

ミニトマトは太陽の味がするよ！ 　白方保育所

キラキラの笑顔がたくさん！
暑さにも負けない
　未来ある笑顔を見守ります

9月議会は
9月10日（月）午前9時から開催予定です。
一般質問は9月12日（水）予定。
詳しい日程等は、議会事務局までお問合せください。
【問合せ】議会事務局　℡３３－０７０１
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たどつ
議会だより

　6月25日から27日の3日間、建設産業民
生常任委員会のメンバー6名で、駅周辺開発
整備計画等の行政視察に行ってまいりました。
広島県福山市食品トレー製造及びリサイクル
大手㈱エフピコ、岡山県備中高梁駅複合施
設、兵庫県播磨町土山駅の駅周辺開発整備
です。
　（株）エフピコでは障害者を積極的に雇用
し、全体で約380名、複合施設は、蔦屋書店
とスターバックスコーヒーのコラボ、土山駅は、
大和リース（株）に30年間土地賃貸契約など
の事業内容の研修を行いました。
　今後、駅周辺開発整備について、大変参考
になる研修でした。

岡山県高梁市にて

広島県福山市にて兵庫県播磨町にて

いっしょうけんめい植えました！　豊原保育所

水遊び気持ちいいね！　多聞院保育所



　平成30年６月定例会では、条例一部改正の専決処分の承認が3議案、条例一部改正が1議案、
一般会計の30年度補正予算が1議案、町道の路線認定が１議案、固定資産評価審査委員会委
員の選任が1件、教育委員会委員の任命が１件の8議案が提出されました。30年度一般会計補
正予算が修正可決、その他の議案が原案のとおり承認・可決・同意されました。

路線名は、町道189－4号線で、起点の堀江二丁
目91番地48から終点の堀江二丁目91番地80ま
での延長40.0メートル、幅員4.0メートルです。

６月定例会を開催

平成30年度一般会計補正予算など
８議案を承認・可決・修正可決・同意 可決

一般会計

原案

修正案

1億 2,100 万円

1億 3,800 万円

88億 1,600 万円

88億 3,300 万円

会計名 総額補正額

平成 30年度 6月補正予算

多度津町道の路線認定について

○固定資産評価審査委員会委員　　東原 由幸 氏
任期　平成３０年7月７日から　平成３３年７月６日まで

○教育委員会委員　　　　　　　　塩田 明雄 氏
任期　平成３０年7月１日から　平成３４年６月３０日まで

平成30年第２回６月定例会　審議結果

採決結果　　○：賛成　×：反対　欠：欠席　退：採決退席
　　　　　　可：可決　否：否決　同：同意　承：承認　認：認定　採：採択　不：不採択　許：許可
　　　　　　修可：修正可決
議長は可否同数の場合のみ表決権があります。（議長　議席番号1番　志村　忠昭）

教育委員会委員の任命に同意

固定資産評価審査委員会委員の選任に同意
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瀧
雄

議案
第１号

専決処分の承認について（多度津町税
条例等の一部改正） 承 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第２号

専決処分の承認について（多度津町都
市計画税条例の一部改正） 承 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第３号

専決処分の承認について（多度津町国
民健康保険税条例の一部改正） 承 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第４号

行政手続における特定の個人を識別す
るための番号の利用等に関する法律に
基づく個人番号の利用及び特定個人情
報の提供に関する条例の一部改正につ
いて

可 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第５号

平成３０年度多度津町一般
会計補正予算（第１号）

修正案
修
可

○ ○ ○ ○ × ○ ○ × × × ○ ○

修正部を
除く原案

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第６号 多度津町道の路線認定について 可 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第 7号

固定資産評価審査委員会委員の選任に
ついて 同 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

議案
第 8号 教育委員会委員の任命について 同 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

閉会中の継続調査について 許 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
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一 般 質 問一 般 質 問

　高齢者ドライバーの現状は。
　 　　　　65歳以上の運転免許保有数は、全体の22.1％に当たり、今後も
増加傾向にあると考えます。

　高齢者の交通事故件数は。（丸亀署管内）
     　    　　高齢者が関係した発生件数は444件で、高齢者ドライバーの事
故は25.2％です。

　福祉タクシーの利用率は。
　　　　　　　　 チケットの利用枚数は9,161枚であり、利用率は37.7％です。

　コミュニティバス、デマンドバス・タクシー、福祉タクシーと選択を絞るとし
たらどうなるのか。
　　  場所、時間の制限あるコミュニティバスやデマンド交通に対して、エリ
アや時間に制約のない福祉タクシーが選択に適していると思われます。

　現在の地域ブランドとして取り上げているものは。
　　　　　地域ブランドといわれているものは「白方かき」、「蒼のダイヤ」な
どが商標登録されています。

　地域ブランドの開発について取り組みは。
　　　　　民間や教育機関等の連携を図り、商品開発を促進させるための
助成制度等を検討してまいります。
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　教職員のタイムカードの導入、勤務時間の実態把握は。
　　　　 タイムカードの導入はしていません。勤務時間の把握は教師用のパ
ソコン記録によって実施。昨年２週間、試験的に小・中学校において勤務時間
の調査を実施しました。結果11時間3９分でした。

　多忙化の現状と要因は。
　　　　 「授業や部活動に従事時間が増加」、「部活動の休養日の設定等が浸透
していない」、「文書・書類等への対応」、「時間の管理の概念が希薄」、「教職員定
数の改善不十分」、「使命感と責任感による業務範囲が拡大」などです。

　教員の長時間勤務の改善の取り組みは。
　　　　　①勤務実態の把握②部活の休養日設定③夏期の学校閉庁日の設定④
業務の適正化と専門スタッフの配置など小・中学校へ提案し本年度より実施します。

　部活指導の在り方は。
　　　　 中学校において部活指導は平均週2日休養日。活動時間は平日2時間
程度、休日3時間程度とするとして指示を行いました。また本年度より部の指導や
大会の引率を学校職員として位置づけた部活動指導員を1名でありますが配置、
負担軽減を進めています。

　今後の福祉タクシーの拡充は。
　　　平成29年度の福祉タクシーは1,559人利用の状況であり、地域支え合い
笑顔の会においても互助活動の中でも課題になってくると予想されますので動
向を考慮し検討します。

　次の台風到来までに実施している対策と進捗について。
　　　　　 香川県施工で嵩上げ工事を計画しています。小桜川、桜川の上流部
と桜川本流の３つの工区に分けて５月上旬から着手し、河川に流入する水路の吐
き出し部分の逆流防止弁の設置と合わせて、８月末完成を目標としています。
又、多度津町施工で栄町地区遊水池、元町地区遊水池の堆積土浚渫工事ならび
に多度津高校北側水路の嵩上げ工事についても、６月中の発注としており、早期
の竣工を予定しています。

　流域の水害を軽減する計画の全体像について。
　　　　　 町としては先ず、住宅地側の内水を河川へ排水するエンジンポンプ
の増設を計画しています。また、桜川排水機場の能力増強も合わせて県に協力要
請しつつ効果、事業、現実性などを県と協議検討しています。
　　　　　 災害時緊急対策として四国地方整備局が保有する排水ポンプ車な
どをリースするなど増水時に対応していきます。

　新庁舎建設の基本計画について。
　　　スケジュールとしては、総務教育常任委員会でご審議・承認の後に、パブリッ
クコメントを実施し、基本設計、実施設計をプロポーザル方式で実施したい。工事の
竣工は平成32年度末を予定しています。常々、申し上げているとおり贅沢なものは
造らない。標準財政規模に鑑みながら、町民の皆様の利便性、機能性を考慮したユ
ニバーサルデザインの庁舎、福祉センター会議室機能のホール棟を考えています。

■
教
員
の
長
時
間
労
働
解
消
策
を
問
う

■
高
齢
者
、町
民
の
足
で
あ
る
交
通
の
確

保
を

渡
邉
美
喜
子 

議
員

小
川

　保 

議
員

教育長

教育長

教育長

教育長

建設課長

建設課長

総務課長

Q

Q

Q

Q

Q

Q

Q

Q
町長

町長

■
昨
年
９
月
18
号
台
風
被
害
対

策
に
つ
い
て

■
新
庁
舎
建
設
の
基
本
計
画
に
つ

い
て

４たどつ議会だより No.9５ たどつ議会だよりNo.9



一 般 質 問一 般 質 問

　高齢者ドライバーの現状は。
　 　　　　65歳以上の運転免許保有数は、全体の22.1％に当たり、今後も
増加傾向にあると考えます。

　高齢者の交通事故件数は。（丸亀署管内）
     　    　　高齢者が関係した発生件数は444件で、高齢者ドライバーの事
故は25.2％です。

　福祉タクシーの利用率は。
　　　　　　　　 チケットの利用枚数は9,161枚であり、利用率は37.7％です。

　コミュニティバス、デマンドバス・タクシー、福祉タクシーと選択を絞るとし
たらどうなるのか。
　　  場所、時間の制限あるコミュニティバスやデマンド交通に対して、エリ
アや時間に制約のない福祉タクシーが選択に適していると思われます。

　現在の地域ブランドとして取り上げているものは。
　　　　　地域ブランドといわれているものは「白方かき」、「蒼のダイヤ」な
どが商標登録されています。

　地域ブランドの開発について取り組みは。
　　　　　民間や教育機関等の連携を図り、商品開発を促進させるための
助成制度等を検討してまいります。
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　教職員のタイムカードの導入、勤務時間の実態把握は。
　　　　 タイムカードの導入はしていません。勤務時間の把握は教師用のパ
ソコン記録によって実施。昨年２週間、試験的に小・中学校において勤務時間
の調査を実施しました。結果11時間3９分でした。

　多忙化の現状と要因は。
　　　　 「授業や部活動に従事時間が増加」、「部活動の休養日の設定等が浸透
していない」、「文書・書類等への対応」、「時間の管理の概念が希薄」、「教職員定
数の改善不十分」、「使命感と責任感による業務範囲が拡大」などです。

　教員の長時間勤務の改善の取り組みは。
　　　　　①勤務実態の把握②部活の休養日設定③夏期の学校閉庁日の設定④
業務の適正化と専門スタッフの配置など小・中学校へ提案し本年度より実施します。

　部活指導の在り方は。
　　　　 中学校において部活指導は平均週2日休養日。活動時間は平日2時間
程度、休日3時間程度とするとして指示を行いました。また本年度より部の指導や
大会の引率を学校職員として位置づけた部活動指導員を1名でありますが配置、
負担軽減を進めています。

　今後の福祉タクシーの拡充は。
　　　平成29年度の福祉タクシーは1,559人利用の状況であり、地域支え合い
笑顔の会においても互助活動の中でも課題になってくると予想されますので動
向を考慮し検討します。

　次の台風到来までに実施している対策と進捗について。
　　　　　 香川県施工で嵩上げ工事を計画しています。小桜川、桜川の上流部
と桜川本流の３つの工区に分けて５月上旬から着手し、河川に流入する水路の吐
き出し部分の逆流防止弁の設置と合わせて、８月末完成を目標としています。
又、多度津町施工で栄町地区遊水池、元町地区遊水池の堆積土浚渫工事ならび
に多度津高校北側水路の嵩上げ工事についても、６月中の発注としており、早期
の竣工を予定しています。

　流域の水害を軽減する計画の全体像について。
　　　　　 町としては先ず、住宅地側の内水を河川へ排水するエンジンポンプ
の増設を計画しています。また、桜川排水機場の能力増強も合わせて県に協力要
請しつつ効果、事業、現実性などを県と協議検討しています。
　　　　　 災害時緊急対策として四国地方整備局が保有する排水ポンプ車な
どをリースするなど増水時に対応していきます。

　新庁舎建設の基本計画について。
　　　スケジュールとしては、総務教育常任委員会でご審議・承認の後に、パブリッ
クコメントを実施し、基本設計、実施設計をプロポーザル方式で実施したい。工事の
竣工は平成32年度末を予定しています。常々、申し上げているとおり贅沢なものは
造らない。標準財政規模に鑑みながら、町民の皆様の利便性、機能性を考慮したユ
ニバーサルデザインの庁舎、福祉センター会議室機能のホール棟を考えています。
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一 般 質 問 一 般 質 問

　多度津町内の空き家状況を、町営住宅も含め、町としてはどのように把握され
ているのか。
　　 町内の空き家戸数は５７４戸で傷みが少ない空き家は５３２戸と大半を占め
ており、町営住宅の総数３９１戸のうち空き家は１５６戸となっています。

　平成２７年５月に施行された「空き家法」の説明と、取り組みをしているのか。
　　　　　 空き家等対策計画を策定し、市町村みずからの判断により、助言、指
導、勧告を行い、場合によっては行政代執行が可能となる法律です。危険な空き
家の除去に対し、上限１６０万円とし工事費の８０％を補助しており、平成２７年から
昨年度までに２１件の交付をしています。

　町外からも多くの人が食事に来る、上海軒の横の空き家対策について。
　　　　　 現在親族の方が使用されていたということで、その方について助言、
指導を行っているところです。

　多度津町の６次産業の実態はどうなっているのか。
　　　　　 蒼のダイヤ、たどついちじく、白方かきなどがあります。

　ふるさと納税のお礼の品は、どのようになっているのか。
　　　　　　　 多度津町産エキストラバージンオリーブオイル、白方かき、清酒、
イチジクジャムなど８５品目を返礼品として登録しています。

　今後、町として６次産業化にどのように取り組んでいくのか。
　　　　　 町内の食品会社、学校教育機関、JAの各生産部会等との連携を図
りながら商品開発、販路開拓への協力などを検討してまいります。

　毎年６月は「食事月間」、毎月１９日が「食育の日」です。学校での
残菜処理業務委託料として９９万８千円（年額）と、町民の税金がおよ
そ１００万円も残菜処理に使われていますが、減らす努力をしているのか。
　　　　 野菜や果物の皮や卵の殻等のごみと、食べ残しとの両方の処
理を業者に委託しているものです。９５％が調理で出るもので、食べ残し
は５％です。減らす目標は定めていませんが、近年減少傾向です。食べ
残しは、学校別、献立別に調べて、各校に知らされています。今後は「食
の教育」を推進し、献立や調理の工夫で食べ残しを減らします。

　新潟県で悲惨な事件が起きました。悪質きわまりない卑劣な事件が続
き、私も子を持つ母として心が痛みます。多度津町内でも子どもが不審
者に声をかけられたと聞いています。①通学路の危険箇所を一斉点検し
ては。②防犯カメラの設置は。
　　　 ①多度津小学校では、年３回、児童、教職員、地域の方々で危
険箇所を把握しており、PTA 安全部会が中心になり、メールで保護者
に連絡しています。豊原小学校では PTA 母親部会が「気をつけMAP」
を作成、配布、更新しています。 ②県の設置促進事業もありますが、町
独自の事業としても、今後検討してまいります。

　①町内の65歳以上、75歳以上の免許保有者と返納者は。②返納者に対する町独自の施策
は。③住民アンケート調査、分析結果及び施策は。④セニアカーへの町独自の一部補助は。
　　　①町の免許保有者は、28年12月1日現在で15,928人。高齢者免許保有者数は、県では
公表していません。28年度の高齢者免許自主返納者83人、29年度は71人で75歳以上は、
各々65人、60人です。
　　　　　②28年度より、たどつ共通商品券を1万円交付しています。③2千世帯中、919通(４
６％)の回答があり、バス停までの移動、距離、乗換の回数、直接目的地に行ける等の希望が多くあ
りました。特に「ドアツードア形式」のニーズが強く、地域公共交通会議を立ち上げ、社会実験等で
研究、検討してまいります。
　　　　　　　④要介護2以上で、ケアマネの判断での福祉用具サービスで、レンタルできる制
度があります。町独自で、購入時の一部補助は現時点では考えておりません。
　①学校現場での教師の声の集約、議論は。②道徳の評価と教師用道徳本の不足と教育の任務
は。③教科書(見本)の展示会開催の周知は。④教師の過密な労働状態、労働時間と改善策は。
　　　　①小学校では本年度、中学校では次年度から「特別の教科道徳」が実施され、いじめや
情報モラル等、現代的課題に関わる教材の研究が課題、新たに使用される教科書教材について
の研究が必要で、負担感、不安を感じる教員もいるかもしれません。②数値等による評価は行い
ません。教師用道徳本の不足はありません。教育基本法の目的、目標を念頭に進めていきます。
③期間、展示時間、会場を町HPに、町内の学校に印刷物を配布し、周知しています。④勤務実態
の把握、部活動に関する休養日、活動時間の設定、夏季休業中の学校閉庁日の設定、業務の適
正化と課題解決を図るための専門スタッフ配置の4点を本年度より実施します。学校現場の会
議の効率化、事務処理の能率化、校務の分担見直し等業務改善を図っていきます。
　①町内の生活保護世帯数と人数は。②5年間の年次別増減数は。③町への影響・対応や問題点は。
　　　　　　　①現在の世帯数は139世帯、190人です。②5年間で12世帯、11人増加で、対
人口比、約0.8％となります。③5年に1度見直しの引き下げで、生活保護受給世帯、特に母子世帯
の家計に影響を与えると推測され、対象者にきめ細やかな対応、個別相談を行ってまいります。
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議会タブレット講習会（５月２３日）

　議会及び委員会においてタブレットを使用していくため、タブ
レット講習会を実施いたしました。昨年度から勉強会を重ねてき
ましたが、今回は実際に利用するペーパーレス議会システムを
使っての講習会です。
今後このシステムを利用し、資料等を閲覧、画面上にメモを取る
など議会運営の円滑化に期待がもてる有意義な講習会となり
ました。
　その後の６月定例会の委員会でタブレットを使用しました。
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一 般 質 問 一 般 質 問

　多度津町内の空き家状況を、町営住宅も含め、町としてはどのように把握され
ているのか。
　　 町内の空き家戸数は５７４戸で傷みが少ない空き家は５３２戸と大半を占め
ており、町営住宅の総数３９１戸のうち空き家は１５６戸となっています。

　平成２７年５月に施行された「空き家法」の説明と、取り組みをしているのか。
　　　　　 空き家等対策計画を策定し、市町村みずからの判断により、助言、指
導、勧告を行い、場合によっては行政代執行が可能となる法律です。危険な空き
家の除去に対し、上限１６０万円とし工事費の８０％を補助しており、平成２７年から
昨年度までに２１件の交付をしています。

　町外からも多くの人が食事に来る、上海軒の横の空き家対策について。
　　　　　 現在親族の方が使用されていたということで、その方について助言、
指導を行っているところです。

　多度津町の６次産業の実態はどうなっているのか。
　　　　　 蒼のダイヤ、たどついちじく、白方かきなどがあります。

　ふるさと納税のお礼の品は、どのようになっているのか。
　　　　　　　 多度津町産エキストラバージンオリーブオイル、白方かき、清酒、
イチジクジャムなど８５品目を返礼品として登録しています。

　今後、町として６次産業化にどのように取り組んでいくのか。
　　　　　 町内の食品会社、学校教育機関、JAの各生産部会等との連携を図
りながら商品開発、販路開拓への協力などを検討してまいります。

　毎年６月は「食事月間」、毎月１９日が「食育の日」です。学校での
残菜処理業務委託料として９９万８千円（年額）と、町民の税金がおよ
そ１００万円も残菜処理に使われていますが、減らす努力をしているのか。
　　　　 野菜や果物の皮や卵の殻等のごみと、食べ残しとの両方の処
理を業者に委託しているものです。９５％が調理で出るもので、食べ残し
は５％です。減らす目標は定めていませんが、近年減少傾向です。食べ
残しは、学校別、献立別に調べて、各校に知らされています。今後は「食
の教育」を推進し、献立や調理の工夫で食べ残しを減らします。

　新潟県で悲惨な事件が起きました。悪質きわまりない卑劣な事件が続
き、私も子を持つ母として心が痛みます。多度津町内でも子どもが不審
者に声をかけられたと聞いています。①通学路の危険箇所を一斉点検し
ては。②防犯カメラの設置は。
　　　 ①多度津小学校では、年３回、児童、教職員、地域の方々で危
険箇所を把握しており、PTA 安全部会が中心になり、メールで保護者
に連絡しています。豊原小学校では PTA 母親部会が「気をつけMAP」
を作成、配布、更新しています。 ②県の設置促進事業もありますが、町
独自の事業としても、今後検討してまいります。

　①町内の65歳以上、75歳以上の免許保有者と返納者は。②返納者に対する町独自の施策
は。③住民アンケート調査、分析結果及び施策は。④セニアカーへの町独自の一部補助は。
　　　①町の免許保有者は、28年12月1日現在で15,928人。高齢者免許保有者数は、県では
公表していません。28年度の高齢者免許自主返納者83人、29年度は71人で75歳以上は、
各々65人、60人です。
　　　　　②28年度より、たどつ共通商品券を1万円交付しています。③2千世帯中、919通(４
６％)の回答があり、バス停までの移動、距離、乗換の回数、直接目的地に行ける等の希望が多くあ
りました。特に「ドアツードア形式」のニーズが強く、地域公共交通会議を立ち上げ、社会実験等で
研究、検討してまいります。
　　　　　　　④要介護2以上で、ケアマネの判断での福祉用具サービスで、レンタルできる制
度があります。町独自で、購入時の一部補助は現時点では考えておりません。
　①学校現場での教師の声の集約、議論は。②道徳の評価と教師用道徳本の不足と教育の任務
は。③教科書(見本)の展示会開催の周知は。④教師の過密な労働状態、労働時間と改善策は。
　　　　①小学校では本年度、中学校では次年度から「特別の教科道徳」が実施され、いじめや
情報モラル等、現代的課題に関わる教材の研究が課題、新たに使用される教科書教材について
の研究が必要で、負担感、不安を感じる教員もいるかもしれません。②数値等による評価は行い
ません。教師用道徳本の不足はありません。教育基本法の目的、目標を念頭に進めていきます。
③期間、展示時間、会場を町HPに、町内の学校に印刷物を配布し、周知しています。④勤務実態
の把握、部活動に関する休養日、活動時間の設定、夏季休業中の学校閉庁日の設定、業務の適
正化と課題解決を図るための専門スタッフ配置の4点を本年度より実施します。学校現場の会
議の効率化、事務処理の能率化、校務の分担見直し等業務改善を図っていきます。
　①町内の生活保護世帯数と人数は。②5年間の年次別増減数は。③町への影響・対応や問題点は。
　　　　　　　①現在の世帯数は139世帯、190人です。②5年間で12世帯、11人増加で、対
人口比、約0.8％となります。③5年に1度見直しの引き下げで、生活保護受給世帯、特に母子世帯
の家計に影響を与えると推測され、対象者にきめ細やかな対応、個別相談を行ってまいります。
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議会タブレット講習会（５月２３日）

　議会及び委員会においてタブレットを使用していくため、タブ
レット講習会を実施いたしました。昨年度から勉強会を重ねてき
ましたが、今回は実際に利用するペーパーレス議会システムを
使っての講習会です。
今後このシステムを利用し、資料等を閲覧、画面上にメモを取る
など議会運営の円滑化に期待がもてる有意義な講習会となり
ました。
　その後の６月定例会の委員会でタブレットを使用しました。

Q

Q
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議会の動き 4 月～6 月

建設産業民生常任委員会視察報告 （６月 25 日～ 27 日）

議会を傍聴しませんか

月
第１回議会広報編集委員会
第２回議会広報編集委員会
第３回議会広報編集委員会
議会タブレット講習会
新庁舎基本計画（素案）説明
議会運営委員会
定例会勉強会

日 曜日 会議等

4
11
27
10

23

24
1

水
金
木

水

木
金

5

6

月
定例会（提案説明）
定例会（一般質問）
総務教育常任委員会
建設産業民生常任委員会
総務教育常任委員会
定例会（議案審議）
新庁舎基本計画（素案）協議

日 曜日 会議等
5
7

11

12
14
19

火
木

月

火
木
火

6

6月定例会
● 平成30年度補正予算他 ・・・・・・・・・・・・・・・２Ｐ
● 一般質問・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・4Ｐ

ミニトマトは太陽の味がするよ！ 　白方保育所

キラキラの笑顔がたくさん！
暑さにも負けない
　未来ある笑顔を見守ります

9月議会は
9月10日（月）午前9時から開催予定です。
一般質問は9月12日（水）予定。
詳しい日程等は、議会事務局までお問合せください。
【問合せ】議会事務局　℡３３－０７０１
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No.9
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たどつ
議会だより

　6月25日から27日の3日間、建設産業民
生常任委員会のメンバー6名で、駅周辺開発
整備計画等の行政視察に行ってまいりました。
広島県福山市食品トレー製造及びリサイクル
大手㈱エフピコ、岡山県備中高梁駅複合施
設、兵庫県播磨町土山駅の駅周辺開発整備
です。
　（株）エフピコでは障害者を積極的に雇用
し、全体で約380名、複合施設は、蔦屋書店
とスターバックスコーヒーのコラボ、土山駅は、
大和リース（株）に30年間土地賃貸契約など
の事業内容の研修を行いました。
　今後、駅周辺開発整備について、大変参考
になる研修でした。

岡山県高梁市にて

広島県福山市にて兵庫県播磨町にて

いっしょうけんめい植えました！　豊原保育所

水遊び気持ちいいね！　多聞院保育所


